

# Rapport d'expérience

<b>Informations de bases</b>	Auteur	maegan.hauri@unifr.ch
	Type de mobilité	SEMP
	Quand	SA2022-SP2023, 1 an
	Voie d'études	Droit
	Niveau pendant le séjour	Bachelor, 3ème année
	Université choisie	Ruprecht-Karls-Universität Heidelberg
<b>Avant le séjour</b>	Inscription	Fribourg : contrat de bourse, contrat d'études, ...// Heidelberg : immatriculation, exmatriculation, document de transcription des notes, ...
	Préparation	Il est vrai qu'une telle expérience demande un peu d'organisation et des démarches administratives. Il faut se renseigner sur les possibilités d'échanges, puis poser nos questions aux universités d'accueils, consulter les listes de cours, regarder si un niveau de langue est demandé, faire les démarches avec les assurances, (j'ai également dû ouvrir un compte bancaire allemand), trouver un logement (personnellement, le plus difficile), ... Il y a beaucoup de préparation à effectuer et c'est très certainement le « point négatif », bien que ceci fasse partie de l'expérience également. Mais une fois qu'on est sur place et qu'on a passé la première semaine, on peut profiter pleinement.
	Visa, autres formalités	Enregistrement à l'arrivée à l'office de la ville.
	Arrivée dans le pays d'accueil	Personnellement, j'ai suivi les cours de langue préparatoire (4 semaines, seulement le matin) avant le début des cours. Je vous le recommande, ceci vous permettra de rencontrer de nombreux étudiants d'échange (qui sont dans la même situation que vous) avant le début des cours et de vous familiariser avec la ville. De plus, ESN (infra) organise au début plein d'activités (et prévoit même une semaine d'intégration). Beaucoup d'étudiants d'échange participent aux cours de langue le matin et se retrouvent l'après-midi ou le soir pour faire les activités organisées. Finalement, après les quelques premiers jours qui sont toujours difficiles, on ne se retrouve pas tant seul et on rencontre rapidement beaucoup d'autres étudiants.

Impressions générales du séjour	<p>Ce séjour était vraiment fantastique. La vieille ville est très belle, j'ai eu la chance de rencontrer et d'échanger avec des personnes venant de tous les continents, mon allemand s'est amélioré, les cours étaient intéressants, ... Si vous voulez sortir de votre routine, il s'agit d'une superbe expérience que je vous recommande !</p>
Logement	<p>Beaucoup d'étudiants, logement très difficile à trouver, s'y prendre bien à l'avance. Conseil : s'inscrire rapidement à la liste de colocations proposées par l'université, pas suffisamment de place pour tous. Autrement, il existe entre autres des campus privés (où j'ai personnellement pu avoir une place) et des colocations privées (site : <a href="http://WG-Gesucht.de">WG-Gesucht.de</a>).</p>
Coûts	<p>Quelques conseils : 1) Concernant les repas, les restaurants universitaires proposent des plats à des prix peu élevés et il y a la possibilité d'aller se servir à un buffet également (personnellement, je payais entre 2,50 et 4 euros). 2) Concernant les transports, il est possible d'acheter un ticket de semestre avec l'université. Autrement, beaucoup d'étudiants se déplacent à vélo : soit ils l'achètent et le revendent en partant, soit il y a la possibilité d'utiliser des vélos de la ville gratuitement pendant 30min. 3) Théâtre et orchestre : (infra) 4) Cinéma : possibilité de voir des films avec l'université.</p>
Université d'accueil : Informations générales	<p>Les restaurants universitaires (cantines, cafés) : les réfectoires sont grands, il y a des tables dehors, les horaires sont très larges, des événements y sont organisés (p.ex. concerts, visionnages de matchs sportifs, soirées, brunchs à thème le dimanche matin...), ce lieu (Marstall Mensa) donne vraiment la possibilité de rencontrer ses amis.</p>
Université d'accueil : Informations académiques	<p>Cours intéressants (liste des cours proposés : <a href="http://lsf.uni-heidelberg.de">lsf.uni-heidelberg.de</a>), la grande majorité en allemand (pour la faculté de droit). La plupart des professeurs accueillent favorablement les étudiants d'échange et se montrent compréhensifs. Concernant les examens, pour les étudiants internationaux, il s'agit d'oraux. (Les étudiants de l'université d'Heidelberg en droit n'ont pas forcément un examen à la fin d'un cours suivi, le système est différent. Les étudiants d'échange doivent donc aller se renseigner auprès des professeurs sur la possibilité de passer un examen et ses formalités). En principe, vous ne suivrez pas de cours d'exercices, mais seulement des cours magistraux (voire des colloques).</p>
Pays d'accueil	-
Vie sociale, loisirs	<p>1) Sport : possibilité de s'inscrire à des cours de sport dans le cadre de l'université. (Bien que personnellement, je me sois</p>

inscrite dans un club de sport en dehors). 2) Théâtre et orchestre : pour les amateurs de théâtre et de musique, le théâtre de la ville est gratuit pour les étudiants (s'il reste des tickets 5 jours avant la représentation). De plus, j'ai participé à la troupe de théâtre de l'université (IDeFix). Je recommande vraiment l'expérience. C'est une troupe principalement formée par des étudiants internationaux et l'objectif est vraiment de prendre plaisir sur scène. 3) ESN : ESN est une association qui organise de nombreux événements pour les étudiants internationaux. A Heidelberg, ils sont très actifs. Je vous conseille vivement d'y participer durant les premiers mois (vous pourrez ainsi rencontrer beaucoup d'autres étudiants internationaux et vous faire un petit cercle d'amis). Ils organisent des soirées, des randonnées, des activités artistiques, culinaires, culturelles, sportives... Heidelberg est une petite ville, l'avantage est qu'il suffit de se balader dans la rue principale pour croiser du monde qu'on a déjà rencontré.

Informations supplémentaires

Photos

(vous pouvez télécharger ici des photos si vous le souhaitez)



Commentaires, remarques

---

Avis personnel : une expérience formidable, des rencontres superbes, un échange de culture avec des étudiants de partout dans le monde, une vieille ville magnifique (surtout son vieux pont et le château) avec également de la nature et quelques forêts pour faire de la course à pieds, des soirées aux bords du Neckar (cours d'eau), des vins chauds au marché de Noël de Heidelberg et à ceux des villes aux alentours.

Autres petits conseils : 1) Il y a des feux d'artifices trois fois par année au château et sur le vieux pont, à aller voir, c'est très joli.  
2) Restaurant de tartes flambées à volonté, à aller regarder de près :)

---